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¿Cómo fue el proceso por el que decidiste ser técnico agropecuario? ¿Cuáles fueron los 

factores que influyeron? 

A mi me gustaba el campo, y tenia 2 opciones, o ingeniero agrónomo en la facultad de  

agronomía, o en la escuela agraria de UTU, técnico agropecuario. Lo que me llevo a elegir 

técnico agropecuario es que siendo una carrera corta, más corta que la de ingeniero agrónomo 

yo tenia como beneficio que iba a trabajar en mi propio campo, y veía que técnico 

agropecuario era, si bien te daba bases teóricas, también había mucha parte de practica, y eso 

creo que es importante, o me resulto a mi importante para luego llevarlo a la practica con el 

personal que iba a tener a cargo.  

 

Tu decís que lo hiciste en la UTU, ¿ahí cuantos años son? 

En mi época eran 3 años. Yo ingrese con cuarto de liceo terminado, en el caso particular mío 

yo entre con año de preparatorio, pero se ingresaba con cuarto año terminado. Fueron 3 años, 

yo hice dos años en Sarandí Grande y uno en Artigas, debido a la orientación que yo había 

elegido. Elegí Artigas porque el la escuela agraria de Artigas había arroz,  que era en la única 

escuela que había arroz, y a mi me interesaba conocer sobre la practica y el manejo del mismo.   

 

La diferencia mas importante entre Agronomía y Técnico agropecuario, ¿cuál es?  

No creo que haya grandes diferencias. En si son los 2 del mismo rubro, lo único que el 

ingeniero agrónomo es una persona mas capacitada, porque es, mas capacitada no es lo 

correcto, digamos estudia más años y abarca mas realidades de todo el ámbito agropecuario. 

Un Técnico agropecuario puede llegar a saber tanto o más que un ingeniero agrónomo, en la 

medida en que siga estudiando, investigando y actualizándose en su carrera.  

Yo la diferencia más grande que veo es que una es más corta que otra, y una es más práctica 

que otra. Muchas veces, un Técnico agropecuario, al haber salido antes del estudio, al haber 

empezado a trabajar antes y mismo en la enseñanza haber hecho muchas veces que el 

Ingeniero agrónomo no las hizo durante toda su carrera, está mas practico en todas las 

actividades. La otra gran diferencia es que el Técnico agropecuario, cuando está estudiando, 



hace absolutamente todas las cosas que hacen los empleados, aprende a ordeñar, a alambrar, 

a hacer quesos, a trabajar con un tractor, todo, a carpir la huerta, manejar chanchos; hace 

todas las tareas practicas, porque la escuela agraria lo que tiene es eso, una parte practica y 

una parte teórica. El Ingeniero agrónomo se mete en la facultad y estudia y estudia y pocas 

veces sale a hacer practicas, lógicamente en un principio está mas capacitado que un Técnico 

agropecuario porque estudia más años y mayor cantidad de cosas que en definitiva lo llevan a 

estar un escalón más arriba que un Técnico agropecuario, en principio, porque este puede 

seguir estudiando y llegar a ser tan bueno o mejor que un Ingeniero agrónomo.  

 

¿Como es un día habitual de tu trabajo? ¿Cuáles son las actividades que desarrollas? 

Yo hoy por hoy manejo un establecimiento familiar agrícola ganadero, que tiene 2 rubros 

principales: uno es la invernada y la otra es la viticultura. La invernada es el engorde de 

animales, en nuestro caso de vacunos. Las tareas cotidianas son, primero coordino las 

actividades de la semana, o del mes, y les voy dando pautas a los capataces y planteamos lo 

que se piensa hacer en la semana, y luego día a día les voy dando las órdenes a los capataces, y 

ellos a su vez se las dan a los empleados.  

Cada uno de los dos rubros tiene un encargado que es con quien yo hablo, y bueno después 

resuelvo problemas o hago  cambios de ideas con ellos sobre lo que estamos haciendo y las 

actividades que vamos llevando.  

 

Vos como que más o menos supervisas, hablas con los capataces… 

Claro, yo recorro, estoy continuamente recorriendo los dos rubros, y bueno normalmente 

colaboro con ellos en algunas cosas. Por ejemplo cuando se hacen las pesadas de los novillos, o 

cuando se hace la parte del embarque para frigorífico o cuando se da alguna toma o alguna 

inyección para sanidad, trato siempre de estar. Y en la parte de viñedos, cuando se están 

haciendo o las tareas, como puede ser la poda, las curas,  siempre trato de estar yo por lo 

menos al principio para dar las pautas y luego recorro para que esas pautas se cumplan, 

 

¿Cuáles son los problemas con los que te podes enfrentar en tu trabajo? 

Y bueno, los problemas son como todos. Aparte de los climáticos, que no los manejamos 

nosotros, pero que tenés que ir previéndolos, por ejemplo en invierno siempre falta pasto y 

tenés que en la estación anterior, la primavera, programar el hacer forraje para guardarlo y 

darlo en invierno; en verano normalmente hay seca, entonces tenés que reservar potreros, 

hablando siempre de la parte de invernada, para los animales en ese momento. El tema de las 

aguadas, potreros, tenés que siempre ir pensando por lo menos con un mes de anticipación en 



las cosas pequeñas, y con mas de 3 o 4 meses en las cosas importantes, porque por ejemplo lo 

que le vamos a dar al ganado en el invierno en el tema de pasto se cosecha en setiembre, o 

sea 6 meses antes, entonces tu tenés que prever con 6 meses de anticipación que cantidad de 

pasto necesitas para esos animales que vas a tener en invierno. 

Luego los otros problemas son los del tema de las enfermedades, el meteorismo, que tenés 

que ir previéndolos, que siempre aparecen en las épocas que tienen que aparecer, por 

ejemplo en meteorismo en primavera que es cuando hay mas explosión de pasto, entonces los 

animales tiene un proceso de meteorización del pasto que hay que tener cuidado. 

En el tema de viticultura, las enfermedades que tenés que ir siempre previendo, las lluvias 

para que el viñedo este siempre curado, que no vaya a brotar y caiga una helada; es decir, 

tenés que ir siempre un paso adelante de las cosas que van a pasar. Eso es fundamental para 

organizarte y para poder manejar las distintas actividades, siempre ir pensando un paso 

delante de lo que va a ocurrir. De esa forma te podes programar y normalmente prever los 

fallos que puedan venir. 

Y después otros problemas que son los del personal. Siempre que tenés mucha gente siempre 

hay algún problema con el personal, puede ser entre ellos, pero solucionables. 

 

Si un joven te dice que quiere hacer Técnico agropecuario ¿qué cosas le dirías que tiene que 

tomar en cuenta para ver si es eso lo que debe hacer? 

Bueno, yo lo primero que le diría es que le tiene que gustar, como en cualquier otra profesión. 

Si tú haces lo que te gusta, todos esos problemas que estuvimos hablando se llevan bien.  

También le diría que no porque sea mas corta que agronomía elija eso, no, tiene que gustarle. 

Pero eso no es solo en esta carrera, sino en cualquiera. 

En particular en esta, le tiene que gustar el campo. Creo que es importantísimo, sobre todo 

para un Técnico agropecuario, radicarse en el lugar, en el campo, entonces le tiene que vivir 

afuera, en la campaña. No le tiene que importar no estar en Montevideo o una gran ciudad. 

Creo, que la especialización del Técnico agropecuario es más dedicada a un establecimiento de 

campo, si bien los hay en empresas, en bancos, como asesores, creo que es más dedicada, o ya 

la veo más dedicada, a una explotación. 

 

¿Cuáles son las posibilidades de trabajo, el abanico que se abre si haces Técnico 

agropecuario? 

Podes estar como encargado de un campo, asesorando personas, trabajando en un banco, en 

empresas de investigación, en el plan agropecuario, en el ministerio de ganadería agricultura y 

pesca, digamos hay muchas posibilidades, en todos lados hay campo; siempre pienso yo, 



dentro del rubro de la agronomía. Como en la forestación, hay mucho abanico para el Técnico 

agropecuario, hay que buscarlo.  

Podes ser un encargado, capataz o un mayordomo de una arrocera, de una forestación, de una 

explotación agropecuaria, podes trabajar en un banco como asesor en la parte agropecuaria 

de créditos, en estaciones experimentales de la misma UTU o como profesor.  

Hay muchas partes, la parte como encargado de un campo, capataz o administrador, es una, o 

puede ser en la investigación. 

 

¿Lo volverías a elegir hoy en día? 

Ah, creo que si. Es lo que me gusta, es de lo que vivo y me apasiona.  

 

 

 

 


